

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., nº 272,
 frente á la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, jueves 24 de enero de 1901

NUMERO 113

*Alternabilidad
 en el Poder*

— LA —

PRENSA INDEPENDIENTE

*Sensata Política
 Internacional*

PROCLAMA

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período

*Democracia y
 Justicia al mérito*

Constitucional de 1902 á 1906.

*Respeto á la
 Opinión Pública*

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.
 Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellita macarrones, diferentes clases; tallarines, etc., todos de excelente calidad, que compiten con los extranjeros.
 Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido
PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS
 Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.
 Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Manuel López
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserrí Alberto Fuentes
- Desamparados Rafael Solano
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C
- Santiago José Rojas

- S. Raf. Heredia Próspero Varga
- Barba Ismael Conejo
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia Salvador Villar.
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Francico Camacho
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- S. Idro. de Arenilla J. Fco. Solís
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero
- Palmare Trino Araya
- Miramar Mateo Mena
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich
- Grecia Ricardo Alvarez

Fernando Magri

avisa á sus amigos y al público en general que se encuentra nuevamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Colegio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mejor surtido en abarrotes, conservas y licores de todas clases y para todos los gustos. Constantemente hay hielo, agua gaseosa y filtrada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto á banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.

Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la

Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Párrafos sueltos

La fuerza no debe sustituir al derecho

Sin las funciones públicas, la sociedad se hundiría en la más feroz salvajez; porque las pasiones antisociales, los intereses bastardos y los instintos perversos, alcanzarían funesto predominio. La fuerza suplantaría al derecho; la acción individual se sustituiría á la colectiva. En una palabra, la sociedad volvería al caos de la barbarie, si había ganado las etapas del progreso, ó permanecería perpetuamente en él, bien que en el estado salvaje no se concibe lo que llamamos sociedad.

De la importancia y necesidad de las funciones públicas, nace el deber y la alta conveniencia de respetar la ley y las autoridades por ella establecidas, rodeando á la una y á las otras de prestigio. Vilipendiar á los hombres constituidos en funcionarios públicos, investidos de autoridad, aun con el laudable propósito de velar por la efectividad del derecho, es una deplorable falta de incalculables consecuencias.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 24 de Enero de 1901

Elocuente silencio

En medio del entusiasmo del pueblo, provocado y alentado por la juventud, que sin odios, ni amores propios que aún no la han invadido; de esa juventud que en todos los países y en todas las épocas forma la legión valiente para quien no hay obstáculos de consideraciones ni de miedo, ni otra ambición que la impulsada por el natural ardor de la sangre; en medio de ese entusiasmo que ha estallado y ha cundido como una manifestación necesaria y natural, reina un silencio más elocuente que el fogoso discurso del General que habla á sus soldados antes de darse un paso brillante ó desastroso. Silencio que dice más que cien bocas perorando en conjunto. ¿Qué se sabe? ¿qué se piensa? ¿qué se siente? ¡Nada! Y sin embargo, todo el mundo sabe que se piensa y que se siente, porque todo el país piensa, siente y quiere.... quiere.

re, el reinado del trabajo y de la paz.

Es un silencio que habla y que grita, ya de un modo, ya de otro; porque, como dice don Severo Catalina, acerca del silencio hay muchas opiniones: desde el extremo de llamarlo elocuente, hasta el extremo de asegurar que quien calla no dice nada, se encuentran luchando cuerpo á cuerpo estos dos pensamientos: *quien calla otorga; negarse á contestar es contestar negativamente.*

Si hablamos de silencio, y lo calificamos en el primer extremo, es porque en realidad nadie habla como en otras ocasiones se hablaría; porque sin conocerse las personas se entienden y sin decirse jota saben que al estrecharse la mano ó volver á mirarse, los envuelve el mismo pensamiento y la misma idea que hoy por hoy son el mejoramiento de la situación porque atraviesa el país y la práctica de las consecuencias republicanas.

A ese ideal, llamémoslo así, hemos llegado. Ideal porque lo es para Costa Rica y lo será para cualquiera de nuestras naciones, que los ciudadanos sepan y quieran hacer lo que la constitución les garantiza. A ese punto hemos llegado y eso nos satisface porque indica que el país todo quiere entrar de lleno en el ejercicio de sus funciones; que sin abrir los labios ni decir nada, el pensamiento ha cundido viniendo á ser no sólo un grandioso pensamiento sino también una explosión de gratitud hacia quien por todo sentido la merece.

Grandioso pensamiento por tratarse de ejercer un derecho; explosión de gratitud, porque, como encarnación de los principios é ideas viene á brillar de nuevo un hombre cien veces simpático como experto marino de la Nación.

El silencio es elocuente, y nos prueba que ya no es necesaria aquella escuela en donde se enseñó al pueblo y que se quiso cerrar luego de un modo fuerte y brusco, acción cuyo recuerdo vive en todos los corazones anatematizando á los maestros que se aburrían de enseñarnos ó que.....!

El derecho de insurrección

El siguiente trozo hace parte de una conferencia habida entre el insigne José Eusebio Caro, padre de don Miguel Antonio, y el eximio patricio Murillo. Fue publicada, en el número 6º de la *Civilización*.

"Murillo.—La oposición que se nos hace.....por ejemplo en *El Día*....tratando de asimilar el 24 de enero al 7 de marzo, al mismo tiempo que se trata de justificar la insurrección de Venezuela, tiene tendencias revolucionarias.

Caro.—No señor, porque aunque los hechos son asimilables, en la Nueva Granada restan medios constitucionales que no quedan en Venezuela, donde el Congreso asesinado ha sido reunido por la fuerza para indultar á los asesinos, y después, cuando quiso ejecutar un acto propio, fue atacado de nuevo.....Además, la libertad de imprenta no existe hoy en Venezuela.....

Murillo.—Sí; yo admito que hay derecho de insurrección cuando se ataca la libertad de imprenta....

—Caro.—Yo creo que sólo hay derecho de insurrección cuando no queda otro recurso.....Por eso, mi opinión personal es que en América no hay derecho de insurrección ni aun cuando se ataque la libertad de imprenta.... Porque siempre nos queda otro recurso....

Murillo.—¿Cuál?
Caro.—EL QUE OFRECE EL SISTEMA ALTERNATIVO. Es decir, que yo creo que no hay derecho de insurrección bien claro, sino cuando un Presidente trata de perpetuarse después de cumplido su plazo."

Ahora bien; hay dos maneras para un Presidente de perpetuarse en el poder: haciéndose elegir él mismo, ó imponiendo sucesor.

Ninguno de los medios se compadece con el noble carácter de una República democrática, que, en tal caso, deja de serlo efectivamente, aunque se salven las apariencias.

AJENO.

Notas políticas

En América no hay profesión más lucrativa que la de la política cuando es ejercida por hombres poco escrupulosos.

La política no es ciencia, como se figuran muchos profesores; la política es arte, las más veces de mala ley.

El mayor concurso de fuerzas y de luces es en política prenda segura de victoria.

Entre lo que se llama las exigencias de la administración ó razón de estado, y de lo que impone á la conciencia honrada de un hombre público el cumplimiento de los deberes que ha jurado, no puede haber vacilaciones.

Los políticos, por regla general, son gentes de estómago duro y hechos como de corcho, para sobrenadar.

El gobierno libre de las partes produce el gobierno más fuerte del todo.

La muerte de los libertadores constituye duelo universal.

El hombre no debe ser gobernado sino por la ciencia.

No hay poder que no tenga su comitiva ni fortuna que no tenga corte.

Es un despropósito arrostrar la muerte contra el mal, para que ésta sobreviva al triunfo, domine y prospere con nuestra propia sangre.

Cuando se da el primer paso en falso, en materia de ideas y opiniones, si no se domina el propio orgullo y se retrocede á tiempo, la caída moral se repite y acaba por hacer rodar al soberbio hasta el abismo.

Se cree que las formas son cosa secundaria y de poca monta; pero hay formas sustanciales que imprimen carácter á una situación, y á las veces deciden de la suerte de los hombres y de los pueblos. Los triunfos materiales son de poca importancia ó nulos, comparados con los triunfos morales.

Datos curiosos

Los sellos de correo no son

modernos. Se usaron por primera vez en Francia en 1653. Un favorito de Luis XIV obtuvo el privilegio para colocar buzones y distribuir la correspondencia en París mediante un centavo por pieza.

En Inglaterra obtuvo el Parlamento en 1642 privilegio de ser distribuida gratis su correspondencia mediante la firma del Diputado puesta en las cubiertas. Esto originó grandes abusos y falsificaciones hasta el punto que en 1760 se calcula que perdía el Tesoro Público, por ello, 4.250.000 francos. Este privilegio fue abolido hace apenas 58 años.

En Cerdeña se usaron sellos de correo en 1819 en cuartillas de papel timbrado que servían de cubiertas.

Procedimiento parecido comenzó á usarse en Inglaterra hacia el año 1840. Muy pocos años después empezaron á usarse las estampillas propiamente dichas de uno y dos peniques, color ladrillo y azules, con la efigie de la reina Victoria.

El Brasil las usó en 1843. Ginebra en 1849. Finlandia en 1845. Los Estados de América en 1846. Rusia en 1848. Francia en 1849. Bélgica y Baviera en 1849. Austria, Prusia y Sajonia en 1850.

En cuanto á timbres, hay en New Port, en los archivos, un documento del año 1707, 13 de mayo, con tres timbres del tamaño de los de hoy. Dichas estampillas representan una rosa con la leyenda inglesa: "Hony soit qui mal y pense" al rededor de las estampillas, y encima una corona.

Hechos y dichos

Enfermo de gravedad se encuentra el Licenciado don Francisco de la Paz, amigo nuestro muy apreciable. Quiera el cielo mejorarlo pronto.

Una novela tiene en preparación el joven escritor don Rafael Angel Troyo.

El *Figaro* informa que nuestro compatriota don Carlos Gagini hará representar en España su obra "El Marqués de Ta'amanca."

De temporada se encuentra en San Isidro de la Arenilla, en compañía de su estimable familia, el notable hombre público Licenciado don Bernardo Soto.

Acaba de llegar al país el Dr. Cárdenas, ex-Presidente de Nicaragua. Lo saludamos.

Nuestro querido amigo el General don Francisco Serrano ha sido nombrado Inspector de Hacienda de la Municipalidad de este cantón.

Espléndido, según los preparativos que se hacen, resultará el turno que el domingo próximo se efectuará en Guadalupe. De San José irá mucha gente.

Comentarios diversos se hacen acerca de la baja que se dió, como Comandante del cuerpo de caballería, al señor don Rudecindo Guardia.

Componen la Junta Escolar de Cartago, en este año, los señores don Eusebio Ortiz B., don Agustín Rivera, don Clodomiro Picado L., don Rogelio Troyo y don José M. Robles G.; Presidente, Vice-Presidente y Secretario, respectivamente, los tres primeros.

Nombramientos.—Se han hecho los siguientes:

1º—La señorita Luisa Ramírez para auxiliar de la escuela de niñas de Filadelfia, en reemplazo de la señorita Ninfa López, que no aceptó el puesto.

2º—Don Trinidad González para maestro director de la escuela de varones del Sardinial, en reemplazo de don Antonio Sosa, que tampoco aceptó su nombramiento.

3º—La señorita Josefina Gutiérrez para maestra directora de la escuela de niñas de Belén.

4º—La señorita Higinia Escalante para maestra de la escuela mixta establecida en Las Juntas, en reemplazo de la señorita Isabel Calvo, que ha renunciado; y

5º—Don Guillermo Chamorro para maestro director de la escuela de varones de Cañas, en reemplazo de don Federico Restrepo, que no aceptó el cargo.

Respetable por todos conceptos es la casa Juan Knöhr Hijos, una de las más antiguas del país y bien conocida por el inmenso surtido de mercaderías que tiene siempre, por los precios moderados y por la actividad en el despacho; últimamente ha recibido el famoso elixir para los dientes, Kosmín, sin rival en calidad y efecto.

La vinatería y pulpería del amigo don Angel López, situada en la esquina Sureste del Parque Nacional, es recomendable por las estupendas bebidas y artículos frescos con que cuenta.

Nada menos que Presidente del Ecuador es don Leonidas Plaza. ¡Carambas, quién lo creyera!

Enferma de algún cuidado se encuentra en Heredia la señora del amigo don Francisco Conejo. ¡Ojalá que su mejoría no se haga esperar!

El vapor "City of Pará" llevó el 21 del corriente, para Corinto,

una caja oro en barras con... \$ 2,200 y 273 sacos de café.

Nos dieron ayer la noticia de la muerte de la Reina Victoria; es éste un acontecimiento bastante triste para Inglaterra.

Dicen algunos periódicos que don Rafael Iglesias está enfermo.

Los vendabales han postrado en cama últimamente á muchas personas.

En la Calle Central, á cien varas al Sur de la Placita de Dolores hemos visto un poste de la Luz Eléctrica sin lámpara, y que está allí tan sólo sirviendo de estorbo. Siendo así, ¿á qué se cobra impuesto de alumbrado á los vecinos?

El precio del café parece que va subiendo notablemente.

Se preparan muchas familias josefinas para ir de paseo á Puntarenas.

CABLES

London, 20.—A las 8 y 5 aún, dice un despacho para el Exchange Telegraph, que de fuente oficial se sabe de que la reina estuvo viva á las 7 y 15 a. m.; su condición es gravísima.

New York, 20.—Herald se despachó el siguiente cable: á las 8 y 18 p. m. ayer se fijó un boletín á las entradas del palacio de Buckingham y de Marlors House, anunciando que la condición de S. M. se había cambiado. Esta mañana se recibió el siguiente: las 7 y 15 a. m. la reina vive aún; su condición es gravísima. Esta noticia parecía extinguir toda esperanza. Todo el día hubo grandes concurrencias al contorno del palacio de Buckingham y Marlors House. Muchas personas pasaron la noche en la calle esperando noti-

cias. A la 1 p. m. de hoy se anunció que S. M. había pasado mala noche.

New York, 21.—Al despacho oficial para el Herald agrégase lo siguiente: comentando el carácter del príncipe de Gales, con relación á su sucesión al trono, un personaje dijo hoy: causará sorpresa la actitud digna que adoptará el príncipe como rey de la Gran Bretaña. Se dice que la reina dijo que se iba á morir en el mes de enero. Un dicho de los druidas dice que cuando cae una piedra de Stonehege seguramente muere un monarca: a hora todo el mundo recuerda que el último domingo del mes de diciembre dos de las inmensas piedras que forman el Trilithom en Stonehege cayeron.

Cowes, 21.—A las 3 y 45 a. m. la Reina vive aun, pero no mejora su condición. Las 2 a. m. los médicos de S. M. esperan que mejore; á las 5 a. m. hoy en todo caso se espera que vivirá todo el día; si no, toda esperanza será abandonada. Anoche á las 10, cuando la augusta paciente se empeoró se despachó un telegrama á London llamando al Príncipe de Gales y al Emperador Guillermo. La salud del príncipe no le permitió salir de Londres á esa hora.

London, 21. No se ha expedido ningún boletín oficial desde media noche; se teme en Cowes que el príncipe de Gales y el emperador no llegarán á tiempo para ver á S. M. antes que muera.

Se vende

un mobiliario para establecimiento de pulpería.

Dirigirse á la cantina Fin de Siglo.

CONSTANTINO GÁLVEZ.

San José, enero de 1901.

CARNAVAL

— DE —

NUEVA ORLEANS

¡¡ EXCURSION DE 4 SEMANAS !!

(PRIMERA SEMANA DE FEBRERO)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta, \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *Beverly*, *Anselm* y *Olympia*.

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, Enero de 1901.

JOHN M. KEITH,
MANAGER.



KOSMIN

Afamado elixir para los dientes.
Agua dentífrica sin competencia en calidad y efecto.
De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, Almacén de Géneros y Abarrotes

IGLESIAS.....!

ALERTA!!

Si os hacen falta Misas, en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo las hay en verdadero Baratillo, y también un gran surtido de Música de Piano, Canto y otros instrumentos, á MITAD DE PRECIO.

Cañas de Clarinete, Papelería, Guitarras, UN PIANO y otras cosas indispensables para la lucha electoral.

En el mismo local de la Papelería é Imprenta de José Canalias, Avenida Central, al lado de "Las Novedades" de Manuel Veiga.

AVISO

He comprado el establecimiento de comercio que fué de don José Quirse, situado en la esquina Sureste del Parque Nacional, el que pongo á disposición del público y en donde se encuentran las mejores bebidas y artículos frescos y de todas clases.

Angel López.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Últimamente han recibido inmenso y variado surtido de ZARAZAS, LANAS Y GASAS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

INVITACION

La Municipalidad de este cantón ha designado los días 2, 3 y 4 del entrante febrero para la celebración de las fiestas cívicas de esta villa.

En nombre de dicho Cuerpo, é instado por el comité nombrado al efecto, tengo el gusto de invitar á los habitantes de la República, á fin de que con su presencia den mayor animación y lucidez á dichas fiestas.

TRINO ARAYA.

Palmares, enero 7 de 1901.



JERGA

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,

Pedro Hurtado S.,

Calle Central Sur.

FERRERERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E. N.º 38-44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas. Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas. Cepillos para ropa, lámparas, romanas.

Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, fuetes, bridones etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitar, sería necesario otro

MONLOUIS

eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival sobresa- liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

Agriensor Público

Francisco Alpizar

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

A los Exportadores

Los SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sus- criptos, junto al Mercado.

ARTURO ESQUIVEL.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & c.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, & c.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900

EL YUNQUE TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de otras de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

TIP. LA PRENSA LIBRE.